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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 01.02.2022  
 
der ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Elbeu -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Sportlerheim Elbeu, Ziegeleistraße 2A, 39326 Wolmirstedt/Elbeu 
Tag:  Dienstag, 18.01.2022 
Zeit:  18:00 Uhr bis 18:59 Uhr und 18:58 Uhr bis 19:00 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Ortsbürgermeister 
 
Guido Kratzenberg  

 
Mitglieder 
 
Mirko Gellert  
Frank Meyer  

 
Schriftführerin 
 
Manja Bertelmann  
Manja Hellmund  

 
von der Verwaltung 
 
Denise Denecke  
Marko Kohlrausch  

 
 
Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungsgemä-
ßen Ladung und der Tagesordnung  

TOP 2     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Elbeu vom 09.11.2021 
- öffentlicher Teil 

TOP 3     Mitteilung der Verwaltung  

TOP 4     Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

TOP 5     Einwohnerfragestunde  

TOP 6     Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2022 
327/2019-2024 

TOP 7     Anregungen und Anfragen  

TOP 8     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 9     Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ord-

nungsgemäßen Ladung und der Tagesordnung  

 
Herr Kratzenberg eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschluss-
fähigkeit mit 3 abstimmungsberechtigten Mitgliedern fest. 
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 3 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 2 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Elbeu vom 

09.11.2021 - öffentlicher Teil  

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 2 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung 
des Ortschaftsrates Elbeu vom 09.11.2021 wird zugestimmt.  Nein: / 

Enthaltung: 1 

 
 
TOP 3 Mitteilung der Verwaltung  

 
./. 
 
 
TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

 
 
Herr Kratzenberg informiert, dass auch in diesem Jahr ein Tag zwecks “Dorfputz” geplant ist. 
Die Ortschaftsratsmitglieder werden diesbezüglich noch einen Termin im Frühjahr festlegen. 
 
 
Herr Kratzenberg fragt nach, in welcher Höhe sich die “Baumfällarbeiten” am Sportplatz belau-
fen haben. 
 
 Anm. d. Verw.: Die Kosten für die Baumfällarbeiten belaufen sich auf 

14.202,15 €. 
 
 
Herr Kratzenberg informiert über die unübersichtliche Verkehrssituation im Bereich -Kreuzung 
Magdeburger Straße und Kreuzungsbereich Am Habichtshorst-, in Jersleben. Die Anwohner 
dieses Bereichs haben eine Unterschriftensammlung veranlasst und erbitten die Prüfung, ob 
ein Tempolimit von 30 km/h realisiert werden kann. Die Unterschriftensammlung wurde durch 
Herrn Kratzenberg an die Verwaltung übergeben. 
 

Anm. d. Verw.: Da die Straße zwar städtisch ist, aber überörtlichen Verkehr auf-
nimmt, sind im Vorfeld entsprechende Prüfungen/Ermittlungen 
zu führen.  
Zumal es aus der Anwohnerschaft auch einen Antrag auf 
Wiederhochstufung zur Kreisstraße gibt. 
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Der Fachdienst Bau und Ordnung hat die Ansinnen aufgegriffen 
und schon erste Schritte eingeleitet. Die Landesverkehrswacht 
Sachen-Anhalt stellt der Stadt deren Erfassungsgerät (Messung 
Anzahl Fahrzeuge, gefahrene Geschwindigkeiten) zur Ver-
fügung. Ziel soll es sein, verlässliche Daten über Fahr-
zeugaufkommen und die gefahrenen Geschwindigkeiten in bei-
den Fahrtrichtungen zu erhalten. Diese Daten sind Grundlage 
der weiteren Beurteilung. Um keine verfälschten Daten zu erlan-
gen, ist der Einsatz des Gerätes Anfang März für eine Woche 
(Erfassungszeitraum) geplant. 

 
 
 
Herr Kratzenberg hat an die Verwaltung das Schreiben eines Anwohners übergeben, in dem 
dieser anzeigt, dass sein Nachbar im öffentlichen Bereich vor seinem Grundstück einen un-
genehmigten Vorgarten angelegt habe und sieht hier Gefahr im Verzug, weil dieser Vorgarten 
mit Goßsteinpflaster angelegt ist und dies aus seiner Sicht nicht zulässig ist. Herr Kratzenberg 
hätte gern eine Information über die Regelung was pivat und was öffentlich ist, um diesen 
Nachbarschaftsstreit zu entschleunigen. 
 

Anm. d. Verw.: Vor mehreren Grundstücken beidseitig der Jersleber Straße 
liegen unerlaubte Sondernutzungen vor.  
So durch Bepflanzung, Bewuchs, geschotterte oder gepflasterte 
PKW-Stellflächen, Pflanzkübel, schmückende Elemente usw. 
D.h., jede dieser unerlaubten Sondernutzungen stellt vom 
Grundsatz her eine Ordnungswidrigkeit dar. 
Aufgrund des Gleichbehandlungsgrundsatzes sind allgemeingü-
ltige Regelungen für die Straße  zu treffen. 
Der Ortsbürgermeister hat seitens des Fachbereiches Ordnung 
am 20.01.22 eine ausführliche Sachstandsdarstellung einschlie-
ßlich möglicher Lösungsansätze per Mail erhalten, verbunden 
mit der Bitte, die Thematik im Ortschaftsrat zu besprechen und 
der Verwaltung mitzuteilen, welcher grundsätzliche Weg einges-
chlagen werden soll. 

 
Herr Wrede hat per Schreiben vom 20.01.22 eine Antwort auf 
seine Anzeige erhalten. 

 
 
Herr Kratzenberg hat erneut gefragt was mit der Beleutung am Sportplatz ist, da die Lampe 
noch immer nicht funktioniert und es wirklich sehr dunkel ist in dieser Ecke. 
 

Anm. d. Verw.: Mit Stand vom 29.11.21 hat der Fachbereich darüber informiert, 
dass die Beauftragungan bei der Fa. Elektrobau WMS schon 
längere Zeit vorliegt. Lt. Aussage von EW vom 29.11.2021 sollte 
in der 48. KW 2021 die Freileitung gespannt werden und spätes-
tens in der 49.KW das Aufstellen der Lampe erfolgen. 
Leider ist die Fa. EW als Vertragspartner ihrer Zusage nicht na-
chgekommen. 
Aufgrund der Hinweise aus dem Ortschaftsrat wurde EW 
nochmals vehement aufgefordert, die Leistung endlich zu er-
bringen. 

 
Herr Kratzenberg bittet um einen Vororttermin mit dem Fachdienstleiter für Bau und Ordnung. 
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Anm. d. Verw.: Herr Kohlrausch informiert, dass Herr Sonnabend sich in 
nächster Zeit wegen eines Termins bei Herrn Kratzenberg 
melden wird. 

 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
 
 
TOP 6 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2022 

327/2019-2024 

 
Herr Kohlrausch informiert über den Haushalt 2022 und beantwortet die aufkommenden Fra-
gen hierzu. 
 
Herr Meyer möchte wissen, ob das Projekt „Ausbau der Neubauernsiedlung“ das gleiche Prin-
zip hat wie die Magdeburger Straße A-E. 
 
  Antw.d.Verw.: Wenn dafür beantragte Fördermittel nicht  

 genehmigt werden, müssten die Kosten zu  
 90 % auf die Anwohner umgelegt werden. 
 Die Beantragung und Bearbeitung gestalten sich 
 aktuell etwas schwierig, weil es im LEADER eine 
 Neubildung gibt und somit die Bearbeitungszeiten 
 länger sind und das integrierte Stadtentwicklungsprojekt 
(ISEG)ist nur für den Stadtkern zuständig, schließt die Ortschaf-
ten aber nicht mit ein. Das ISEG soll aber dahingehend geändert 
werden. 

 
Herr Meyer regt an, die Anwohner, zu gegebener Zeit, in einer Einwohnerversammlung zu 
informieren. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 3 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
der Stadt Wolmirstedt für das Haushaltsjahr 2022 und beauftragt die 
Bürgermeisterin mit der Umsetzung des Haushalts.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
 
   
 
TOP 7 Anregungen und Anfragen  

 
 
Herr Kratzenberg schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:52 Uhr. 
 
TOP 8 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
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TOP 9 Schließung der Sitzung  

 
Herr Kratzenberg schließt die Sitzung um 19:00 Uhr. 
 
 
   
 
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
 
 
M. Bertelmann Guido Kratzenberg 
Sachbearbeiterin Ortsbürgermeister Elbeu 
 
 
 
M. Hellmund 
Sachbearbeiterin 


